
LE COMPARATIF  

 De supériorité D’infériorité D’égalité 

Avec un adjectif 
ou un adverbe 

X est plus grand que Y 
X court plus vite que Y 

Y est moins grand que X 
Y court moins vite que X 

X est aussi grand que Z 
X court aussi vite que Z 

Avec un nom X a plus de livres que Y Y a moins de livres que 
X 

X a autant de livres que Z 

Avec un verbe X travaille plus que Y Y travaille moins que X X travaille autant que Z 

 

LE SUPERLATIF 

 De supériorité D’infériorité 

Avec un adjectif 
ou un adverbe 

X est le plus grand (de la classe) 
X court le plus vite (de la classe) 

X est le moins grand (de la classe) 
X court le moins vite (de la classe) 

Avec un nom X a le plus de livres (de la classe) X a le moins de livres (de la classe) 

Avec un verbe X travaille le plus (de la classe) X travaille le moins (de la classe) 

 

ATTENTION AUX ACCORDS POUR L’ADJECTIF 

Le genre et nombre COMPARATIF SUPERLATIF 

Masculin singulier Il est plus grand que X Il est le plus grand (de la classe) 

Féminin singulier Elle est plus grande que Y Elle est la plus grande (de la classe) 

Masculin pluriel Ils sont plus grands que X Ils sont les plus grands (de la classe) 

Féminin pluriel Elles sont plus grandes que X Elles sont les plus grandes (de la classe) 

 
 

 

 

 

 



Cas particulier :  

- pour l’adjectif « bon, bonne, bons, bonnes » : plus bon  → meilleur, meilleure, meilleurs, meilleures 

il est bon en maths → il est meilleur en maths que X / il est le meilleur (de la classe) 

elle est bonne en maths → elle est meilleure en maths que X / elle est la meilleure (de la classe) 

ils sont bons en maths → ils sont meilleurs en maths que X / ils sont les meilleurs (de la classe) 

elles sont bonnes en maths → elles sont meilleures en maths que X / elles sont les meilleures (de la classe) 

 

- pour l’adverbe « bien » : plus bien  → « mieux » 

il travaille bien → il travaille mieux que X / il travaille le mieux (de la classe) 

elle travaille bien → elle travaille mieux que X / elle travaille le mieux (de la classe) 

ils travaillent bien → ils travaillent mieux que X / ils travaillent le mieux (de la classe) 

elles travaillent bien → elles travaillent mieux que X / elles travaillent le mieux (de la classe) 

 


